

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## La inquietud de los cosecheros

Guiados ayer de nuestro afán de informar a los colonos sobre un asunto de tan vital interés para ellos, como es el precio de la seda, nos procuramos la entrevista con el sabio amigo el señor Díaz de Revenga.

No hemos de repetir lo que ya conocen nuestros lectores: el problema es complejo y de difícil solución, teniendo en cuenta el estado del mercado extranjero y el precio elevadísimo de cotización de la hoja.

Observase en el día de ayer cierto movimiento precursor de elevación en los precios; pero ese movimiento se debe de un modo especial, a la actitud enérgica de los huertanos, que para defender los suñes y los afanes que para ellos supone la orlanza de la seda, no han vacilado en tomar el camino más seguro y más conducente para el logro de sus fines.

Pocas veces hemos visto mayor decisión, y mayor espontaneidad para la emancipación de la tutela extranjera.

Es verdad, y con justicia hay que consignarlo, que si no hubieran hallado todas las facilidades necesarias para el abogado, hubiera entrado en ellos la desanimación y acaso el miedo.

Pero la Estación Seriofónica ha prestado, como siempre, un servicio verdaderamente plausible; y con su sabia dirección y personal capacitado ha podido dar rebasto a la aglomeración incesante, que se ha formado en estos días, facilitando a los colonos el medio más eficaz y seguro, para salir del atasco que la baja en los precios le ha creado.

Sigue sin embargo la inquietud y la zozobra en los productores, cosa explicable, si se tienen en cuenta lo que la cosecha de la seda supone para su economía.

Con el producto de su venta el colono atiende a muchas necesidades

de carácter preterente, y de la firma en que sale de esta campaña depende en gran parte la marcha de todo el año agrícola.

Por eso el resultado de la cosecha es una cosa trascendental, es una cosa de vida o muerte y a ella van unidas las ansias y casi la respiración de al fantasma huertano.

Preoisa saber lo que es para ellos la orlanza de la seda: Los sacrificios, los devotos, las inquietudes y las zozobras que abaten su espíritu con mas dolorosos esfuerzos, que los del trabajo físico.

No hay para que recordar la tragedia que se desarrolla en el hogar huertano el día en que la desgracia obliga a soltar las sogas de la andana por la muerte del gusano.

Por eso, cuando despues de tantos y tan penosos esfuerzos, llega el día en que supone que va a recoger el fruto de sus afanes y el poco precio, o el bajo rendimiento trunca sus ilusiones y desbarata sus esperanzas, aparece, con esa paciencia estoica, que forma su característica, la más cruda de las amarguras.

Nadie esperaba los precios que se iniciaron al comienzo de la cosecha: Las impresiones recibidas daban como seguros los mismos precios aproximadamente que en el año anterior. ¿Que ha ocurrido que produjo tan honda oscilación en el mercado?

No es la primera vez desgraciadamente que ocurren estos fenómenos: Con ra ellos no caben otros remedios que el adoptado por gran parte de los colonos; adelantar o impedir que tomen cuerpo es bajar inesperadas y tan habilmente aprovechadas por los que intervienen el mercado y el conseguido por las autoridades, o sea el anticipo sobre el producto para que puedan cubrirse las más apremiantes atenciones.

Sábados marianos

junto al Circolo Católico teléfono 796

## Devoción a Nuestra Patrona

Para hoy sábado día 21 como en los tres anteriores se organiza excursión al Santuario de la Fuente santa celebrando los mismos actos piadosos, habiendo aceptado el encargo de pronunciar el fervoroso elocuente Canónigo Penitenciaro Muy Ilustre Sr. D. Jose Maria Rego y Matichina.

Cantaran la selva, el himno oficial de la Coronación / el de los sábados (éste por primera vez) varias señoras piadosas de la sociedad marianista y una plegaria el distinguido joven don Diego de Aguilar Amist.

El servicio de coches es tambien igual, pudiendo tomar los excursionistas los de la Alberca y Aljez ras en la plaza de Camachos desde las cuatro y media de la tarde a las seis regresando al terminar los actos religiosos; y el coche grande de Lorca en la plaza del Poeta Zorrilla a las seis, costando en unos y otros una peseta el viaje de ida y vuelta, tomándose los billetes para los de Aljez ras y Alberca en el despacho de coches de don Angel Romero situado en la plaza de Remea y para el de Lorca en la administración que el mismo tiene en la plaza de parada.

Igualmente pueden utilizarse los coches de turismo a 12 y 15 pesetas segun sean para cuatro o seis asientos enorgandolos a don Antonio Perez,

Se es á procurando que desde este sábado haya mas sillas en el Santuario, pues en el último faltaron para las muchas señoras que concurrieron.

Las limosnas recogidas por las señoras encargadas de ello, fueron muchas y continuando así en los restantes sábados, podrá dotarse al hermoso templo de la Patrona de asientos propios en cantidad bastante para una regular concurrencia.

El llamamiento hecho para adquirir las existencias de artículos con destino a la Coronación se respunde con generosidad; nuestro venerable Preoido, como siempre ocurre en estas ocasiones, ha sido el primero en acudir pidiendo un lote por valor de 500 pesetas; las excelentes señoras doña Mercedes Bosch, viuda de Codorniu, doña María Codorniu, de la Cierva; y doña Felomena Mejías viuda de Molina, han aceptado los de cien pesetas que se les han mandado, don Manuel Maza, don Manuel Baires, don Miguel Caballero Gil, don Mariano Carrion, don S. bastian Serret Magenis, don Juan Egea de la Cierva y otras personas amantes de la santaísima Virgen tambien han pedido papel y medallas.

Para todos la gratitud más sincera a la Comisión recaudadora encargada de liquidar las cuentas de la Coronación.

**El Doctor Alemán, Oculista,** ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernandez Ros).

Después de un indulto

## Se iba a celebrar causa contra un somatenista y queda suspendida

Por telegrama de la noche Madrid.—Ya había quedado señalada para la semana próxima la vista de la causa instruida contra un somatenista.

Se le acusaba de haber dado muerte a un individuo sin que hubiera sido su intervención para evitar alteraciones de orden público ni motin.

La representación fiscal solicitaba para el somatenista a la pena de dos cadenas perpetuas.

En vista del reciente indulto concedido por Su Majestad con motivo de la celebracion de sus bodas de plata de coronación el presidente de la Audiencia suspendió la vista hasta que el fiscal tras detenido estudio o consulta al superior entienda si está o no incluido este caso en los especificos en el señalado decreto de indulto.

## El gobernador y los periodistas

Los mineros sin trabajo

El gobernador civil de la provincia dijo ayer a los periodistas que sus gestiones para dar colocación a los centenares de obreros que carecen de él en esta provincia, por la paralización en la cuenca minera, han tenido resultados satisfactorios.

Ha recibido el gobernador un telegrama del alcalde de Alcoy el que le dice que pueden ocurrir en las obras del ferrocarril Alicante-Alcoy unos ochenta obreros. Probablemente serán admitidos despues hasta varios cientos de trabajadores de esta provincia, pero de momento solo tienen ocupación unos ochenta.

El señor Salgado Biempica háción dorse eco de la angustiada situación en que se hallan los obreros mineros de La Unión ha dispuesto que sean éstos los que vayan a trabajar en las obras de dicho ferrocarril.

## Sucesos en la provincia

Atrpellido por una camioneta

En Bullas y en el kilómetro 48 de de la carretera a Puebla de Don Fadri que la camioneta 3927 de la matrícula de Murcia atropelló al individuo José Perez Martínez.

Este resuito con heridas en la rodilla y contusiones en todo el cuerpo, siendo cuado por el médico titular de Bullas.

El conductor fué detenido por la guardia civil, la que ha dado cuenta del suceso al Juzgado.

Le hiere su esposa gravemente

En Mazarrón y en una casa de la calle del Lavadero rieron por cuestiones intimas los esposos Juan Mendoza, de 42 años y Carmen Lorente, de 43.

Este, exasperado, agredió a su marido con una navaja barbara en el cuello y en la cara.

Los vecinos al darse cuenta de la disputa y oír los gritos dolorosos del Juan Mendoza acudieron en su auxilio, encontrándole tendido en tierra y ensangrentado.

La feroz mujer fué detenida por la guardia civil y el herido fué curado, quedando en estado bastante grave. En el hecho interviene el Juzgado.

Un temblor de tierra

## Se produce en Lisboa un temblor de tierras y no ha habido desgracias

Por telegrama de la noche Lisboa.—De madrugada se regitró un formidable temblor de tierras que duró bastantes minutos.

Se extendió ese movimiento sísmico a un radio de varios kilómetros. Se produjo la natural alarma entre los vecinos, pero afortunadamente no hubo desgracias ni daños.

Notas deportivas

## Los partidos con el Colo Colo

Muchísima expectación ha despertado el anuncio de que el notable equipo chileno Colo Colo jugará en Murcia los días 26 y 29 del corriente mes contra el campeón de la región.

Trae en sus filas elementos de la valía del negro Gonzalez, medios como Saavedra y defensas como Poirier.

De la delantera chilena hemos leído en la Prensa valenciana y madrileña los más calurosos elogios sobre todo del delantero centro.

Por su parte el Real Murcia según se comenta en los mentideros deportivos presentará nuevos elementos y se asegura que la vacante que Prats ha dejado al representar a Murcia en el equipo de España que jugará en Francia e Italia será cubierta por un notable equipier.

Serán seguramente dos partidos que han de traer a Murcia dos entradas de importancia.

LISCANO

## Sociedad de maestros sastres

En la última junta general celebrada por esta sociedad, entre otros acuerdos se tomaron los siguientes:

Primero. La fundación de un libro negro en el cual serán inscritos todos los morosos.

Segundo. La celebración de una serie de conferencias sobre el arte de la sastrería, la primera de las cuales se celebrará el próximo domingo día 22, a las seis de la tarde, por el maestro sastrero don Manuel Alvarez, en los salones de la Federación Católica Agraria.—La Directiva

## Gran romería Franciscana a la Fuensanta

Mañana domingo tendrá lugar la solemne romería Franciscana al Santuario de la Fuensanta para ofrendar el cariño de sus hijos y recibir sus maternales bendiciones.

La romería saldrá de la Purísima a las seis y media. Hebrá autos para los que no puedan ir andando.

Terminados los ejercicios piadosos de la tarde que organizará en la explanada del Santuario grandioso mitin o velada franciscanista en que tomarán parte, entre otros eminentes oradores, los señores Sobejano bibliotecario provincial y ministro de la venerable Orden tercera; Ramirez Pastor, juez de Instrucción; Ramirez Sarria, maestro nacional y concejal del Ayuntamiento; Quesada, Presidente de la Juventud Antoniana y Ubeda, catedrático de la Escuela Normal.

Se harán fotografías de los sotos más interesantes de la romería, tanto de la mañana como de la tarde.

La Dictadura y «A B C»

## Dice este que aquella se ha dilatado más de lo que creyeran sus fundadores

Por telegrama de la tarde Madrid.—El periódico «A B C» trata de la restitución del país a su normalidad constitucional.

Dice que el país se ha pronunciado y casi unánimemente en que se devuelva a la nación su soberanía, ya que la dictadura se ha dilatado más de lo que creyeran sus fundadores en los comienzos de esa reorganización política.

La dictadura—añade—no tiene nada que hacer. Son escasos los disidentes, aquellos que juzgan que todo va bien mientras no vaya mal y no advierten los peligros hasta que los tocan, y aquellos otros que olvidan que la nación es dueña de su destino, puesto que la normalidad no es una gracia ni una merced a la discreción ni albedrío de la Dictadura sino la devolucion obligada y la restitución íntegra que el país fué pacíficamente a la lealtad del Gobierno.

De todas maneras esa restitución es ineludible y respecto a si la normalidad ha de ser o no reformada ya lo expresará por boca de sus órganos normales.

Solo destruyendo principios intangibles cabe pensar y detenerse en hacer otra cosa.

Lo que dice el «Diario de Barcelona»

El diario de Barcelona habla de la reforma en el regimen constitucional y de la enovesta que se abrió en su día y manifiesta que no fué inútil aquella tentativa ya que fué unánime la manifestación de que se volviese al régimen normal.

Claro es que todo ello modificando reglamentos y leyes para evitar corrupciones y abusos.

Añade que la Constitución es una obra maestra, pero que ha sido vulnerada como lo es todo por las ruindades.

## Audiencia militar

Por telegrama de la tarde

El Rey ha tenido numerosa audiencia militar.

En su mayoría ha sido una reiteración de las felicitaciones recibidas por las bodas de plata del Monarca.

## SUFRAGIOS

Por el eterno descanso de las almas de los Excmos. Sres. don Miguel Zapata Hernández y de la de su esposa doña Concepción Echevarria y Carbajal, marqueses de Villalba de los Llanos se han aplicado las misas que en la iglesia parroquial de San Lorenzo se dijeron ayer mañana desde las ocho hasta la una, habiendo estado a su vez la Vela y Alumbrado, a estas cultas asistieron las numerosas amistades que las distinguidas personas de la familia de los finados tienen en Murcia.

Reiteramos a los hijos nuestro pésame sentido.

Por don Eduardo Monteverde Izardí y la señorita Anita Monteverde Lopez, se han dicho misas en la iglesia rectoral de San Miguel, y estos actos religiosos se vieron muy concurridos.

Reiteramos a la sentida esposa y madre doña Ana Lopez Egea, nuestro pésame.

El gesto de una enfermera

## Se llama Maria Benito y ha cedido una cantidad de sangre para un enfermo

Por telegrama de la tarde Madrid.—Todos los periódicos elogian con extensión el gesto de una enfermera que presta sus humanitarios servicios en el Instituto Rubio.

Esta enfermera que se llama Maria Benito se ha prestado galantemente a la transfusión de sangre para un enfermo muy debilitado que se hallaba en gravísimo estado.

El enfermo ha experimentado alguna mejoría dentro de su gravedad y se ha solicitado para la enfermera la concesión de una Cruz de Beneficencia.

## TEATRO ORTIZ

Resurrección Quijano

La celebrada artista, estrella indolitable del canonismo Resurrección Quijano, hará su debut esta noche en el Ortiz, actuando solamente hoy y mañana domingo en secciones de tarde y noche.

Actuará con esta aplaudida artista una excelente bailarina y la notable cantadora de aires regionales Pilar Jienense. Completará el programa la proyección de interesantes películas.

Seguramente hoy y mañana contará el Ortiz con grandes llenos.

Gobierno Civil

## Préstamos a los productores del capullo de seda

—(—)

El señor Gobernador civil que con tanta atención e interés escuchó las reclamaciones que le fueron formuladas por los sericicultores de esta huerta ha recibido del señor Comisario Regio de la Seda, expedido desde Barcelona, el siguiente telegrama:

«Recibido su telegrama dirijome a director Agricultura, presidente Junta Central Crédito Agrario, apoyando gestión realizada por V. E. para que sea concedido crédito a productores capulleros.»

En la tarde de hoy el señor Salgado Biempica, recibió del Director General del Agricultura, el siguiente despacho:

«Recibido sus telegramas y del Comisario de la Seda. Se ha resuelto proponer a S. M. firma decreto otorgando préstamos individuales productores capullo seda, previamente ahogados, hasta un cuarenta por ciento del valor y subíéndolo al sesenta cuando peticionarios soliciten préstamos asociándose previamente.» Murcia 20 de Mayo de 1927

El Congreso municipalista

## Ha tenido lugar la sesión preparatoria

Por telegrama de la noche Barcelona En el salón de Ciento ha tenido lugar la sesión preparatoria del Congreso municipalista que ha tocado celebrar en Cataluña.

A esta primera sesión no asistieron todos los delegados de los ayuntamientos de provincias, pero si en su mayoría.

Se concede gran trascendencia a este congreso que durará tres o cuatro días.

**Plantas, Flores y Macetas**  
**Bazar Fin de Siglo**  
 PLATERIA, 43.  
**Chanclos de goma**  
 La mejor calidad, formas nuevas y pisos rebordados.  
 Grandes existencias para caballero, señora y niños.  
**BAZAR MURCIANO**

Visite en Madrid el **HOTEL DE VENTAS** donde **EN DOS MINUTOS** y a precios baratísimos puede adquirir todo el mobiliario y cuanto necesite para su casa.  
**HOTEL DE VENTAS**  
 Muebles nuevos. 34 ATOCHA 34. Muebles de ocasión  
 Unica casa. MADRID. Entrada libre.

**Para teñir las cabras**  
 Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado **Aceite Vegetal Mexicano** que garantiza el inventor sus resultados.  
 No mancha ni quema. Perfume exquisito.  
 Venta: **BAZAR MURCIANO**

**Brugarolas y C.**  
 Fábricas de Mosáicos Hidráulicos, y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Escaletas, Azulejos Material eléctrico etc, etc.  
 Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono número 183  
 Casa fundada en 1890

**LA MAQUINISTA DE LEVANTE**

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos  
 La Unión.—CARTAGENA  
 CASA FUNDADA EN 1890  
 Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrífugas, Separadoras magnéticas, Molinos y Trituradoras, moetrinos de la LUTH & ROSENS, Motores fijos y marinos, AVANCE para aceite pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las Industrias Minera y Metalúrgica.  
 Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales  
 Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballo

**BAZAR MURCIANO**

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

**CASA GAL**

**Murcia, Platería, 66 y 68.**

**Sucursal en Cartagena.**

**Calle Mayor, número 33.**

**NO MAS PURGAS**  
**Supositorios "VICTORIA,"**

a la glicerina solidificada

Los Supositorios "VICTORIA," constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.  
 Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción cosmética y desceventiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La perfección perfecta del intestino para los supositorios "Victoria." Caja para niño, 1 peseta, adultos, 1'50.  
 Depósito en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer

**REUMATICOS**

Versis vos desaparecer vuestros dolores  
**Óleum Victoria**

que a base de Mentos, Mentos, Alcanfor, Caeana y Sulfato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.  
 Este óleo produce una ligera fricción sobre la parte dolida y resuelve con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato.

PRECIO: 2 pesetas. Depósito en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer



**Sociedad General de Industria y Comercio**  
 Compañía anónima domiciliada en Bilbao  
 CAPITAL: 250.000 DE PESETAS  
 Fábricas en VIZCAYA: Zuazo, Llanos, Elerrista y Gabuñba y OVID (Mantuya), MADRID, SEVILLA, CARTAGENA, BARCELON, ALONSO MALAGA, OACE, ALDEA, y ASOT y LISBOA (Trasana)  
**Ácidos y productos químicos**  
 Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Sulfuro de anhídrido.—Ácido sulfúrico corriente.—Sulfato amoniacal.—Ácido nítrico.—Ácido hídrico.—Glicerina.—Aldehído de sosa.—Nitrato de sosa.  
**BONOS COMPUESTOS** y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.  
**LABORATORIOS** para el análisis gratuito y completo de los terrenos y de los fertilizantes.  
 Servicio agronomico importantísimo para el empleo racional de los abonos.  
**AVISO IMPORTANTE.**—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar el máximo provecho de la tierra, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono más conveniente.  
 Los pedidos deberán dirigirse a Madrid.—Villanueva número 11 o al domicilio social.  
 Dirección telegráfica **GEINCO**

**Servicios de la Compañía Transatlántica**

**Línea de Cuba-Méjico:**  
 Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz. Saliendo de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.  
**Línea de Buenos Aires**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.  
**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.  
**Línea de Venezuela-Colombia**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana, Salidas de Colon para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.  
**Línea de Fernando Póo**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Posesiones de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.  
**Línea Brasil-Plata**  
 Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo y Coruña, Gijón, Sanabao.  
 Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no las señala, y se anunciarán cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.  
 También se admiten carga y se expiden pasajeros para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
 Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

**Horario de trenes**

Compañía de M. Z. A.

Llegada a la Estación de Murcia	Salida de la Estación de Murcia
Mixto de Cartagena, 21'35	Mixto a Madrid, 22'5
Mixto de Madrid, 4,45	Mixto a Cartagena, 7
Correo-expreso de Cartagena, 19,20	Correo-expreso a Valencia-Alicante y Madrid-Barcelona, 19,35
Correo-expreso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid, 9,40	Correo expreso a Cartagena, 9,55
Mixto de Cartagena, 13,15	Mixto a Alcázar-Ciudad-Real-Sevilla-Huelva, 13,45
Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad Real-Alcázar, 13,30	Mixto a Cartagena (en ana en Alquerías a las 15 horas por Alicante), 12,55
Expreso (rápido) de Cartagena, 9'48	Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid, 10,20
Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19'56	Expreso (rápido) a Cartagena, 20'5
Corto de Cartagena, 9'20	Corto a Alcantarilla (eniza a las 10,20 con el correo de Lorca-Baza-Granada), 9,43
Corto de Granada-Baza-Lorca y Alcantarilla, 19,32	Corto a Cartagena, 20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 20,10	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 2,20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 23,45	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 5,15

**Compañía de Andaluces**

Mixto de Alicante-Torre Vieja, 10,40	Correo a Alicante-Torre Vieja, 10,15
Correo de Alicante-Torre Vieja, 19,5	Mixto a Alicante-Torre Vieja, 13,4

**La Catalana**

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases.  
 Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de incendio  
 FUNDADA EN 1865  
 Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 2.  
 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000—Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000  
 Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.000  
 Situación y desarrollo de la Compañía.

Años	Primas	Ministros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria y para eventuales
1875	808,711'79	818,208'04	98,055'18	78,199'45
1885	584,161'72	175,617'28	194,720'67	376,749'28
1895	991,490'05	401,048'87	330,478'68	660,225'28
1905	1,910,777'15	631,886'68	636,925'71	969,109'47
1915	7,831,970'01	2,413,198'80	1,943,886'87	1,702,229'42
1925	17,777,486'69	8,286,632'40	3,434,480'48	2,568,000'—

Autorizado por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1926.  
 Delegado en Murcia: Agustín Acero, en Torre.

**ELIXIR ESTOMACAL**

DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIN)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

VENTA: Serrano, 30, farmacia-MADRID y principales del mundo.

ADMINISTRACION CENTRAL

Presidencia del Consejo de Ministros
Consejo de la Economía Nacional
Concurso de la Comisaría de la Seda

El de la Historia de la seda en España

Con motivo del aniversario XXV del reinado de S. M. Don Alfonso XIII (q. D. g.) y como prueba de agradecimiento por cuanto nuestro Augusto Soberano ha hecho en favor del resurgimiento de la Sericultura en España, la Comisaría de la Seda abre un concurso nacional que se registrará por las siguientes bases:

Primera. Se otorgarán un primer premio de 6.000 pesetas, un segundo premio de 3.000 y tercer premio de 1.500 a los tres mejores estudios históricos referentes a la Sericultura y a las industrias de la seda en España.

Segunda. Se otorgarán un primer premio de 5.000 pesetas, un segundo premio de 2.500 y un tercer premio de 1.250 a las tres colecciones más completas e interesantes de documentos históricos acerca de los mismos asuntos.

Tercera. Se otorgará un premio de 5.000 pesetas al documento histórico nacional inédito más antiguo.

Cuarta. Se otorgarán un premio de 2.500 pesetas, un segundo premio de 1.250 y un tercer premio de 625 a los tres mejores conjuntos de sericultura o artes de la seda relativos a una sola región española, a una sola época o a un solo aspecto (producción, industria, comercio, agrupaciones gremiales, etc.).

Quinta. Los documentos deberán ser transcritos con entera fidelidad y llevarán la indicación del archivo o colección donde se conserve el original para que fácilmente pueda hacerse su consulta.

Sexta. Las colecciones podrán contener también algunos documentos ya conocidos y publicados.

Séptima. El mérito de las colecciones será establecido conforme al valor intrínseco de los documentos, a su número total y a la abundancia de documentos inéditos.

Octava. Los originales premiados quedarán de propiedad de la Comisaría de la Seda, que cuidará de su rápida y esmerada publicación.

Novena. Los originales no premiados pero dignos de ver la luz pública podrán ser adquiridos por la Comisaría de la Seda.

10. Los originales copiados a máquina en cuartillas apaisadas, escritas por una sola cara y por no más de doce líneas por cuartilla, deberán ser enviados a la Comisaría de la Seda (Plaza de Cánovas, núm. 4), sin firma y con un lema. El mismo lema será repetido en un sobre cerrado y lacrado, dentro del cual se consignará el nombre y domicilio del autor.

11. Los originales serán admitidos hasta el 23 de Enero de 1928, inclusive, Fiesta onomástica de S. M. el Rey.

12. El fallo del Juicio se hará público el 17 de Mayo de 1928

13. El Jurado estará formado por personas competentes elegidas con anterioridad por la Comisaría de la Seda.

14. El Jurado se reserva el derecho de no conceder uno o más de los premios si a su juicio los originales presentados no reúnen méritos suficientes.

El Comisario adjoint, Federico Bermúdez y Alavedra.

Fuente-Alamo

Defunción

Por la prensa francesa hemos sabido del fallecimiento del malogrado joven hijo de este pueblo, Martín Pedreño Blaya acaecido en Mailhac cuando solo contaba diecisiete años.

Sus últimos momentos llenaron de piedad cristiana a cuantos tuvieron la dicha de verle expirar, según cuenta la periódica que nos trae la triste nueva.

Tras la recepción de los Santos Sacramentos, no dejó de las manos el Crucifijo, haciendo la ofrenda de su vida y teniendo la muerte de un Santo.

Su entierro constituyó una importante manifestación de duelo, en la que figuraba casi todo el vecindario de Mailhac, estando todos conformes en afirmar que en aquella ciudad francesa, jamás se había visto entierro semejante.

El coche fúnebre iba todo cubierto de coronas, regalo de sus numerosas amigas españolas y francesas. Sus patrones le costearon una magnífica paloma de flores de Niza de gran valor.

La prematura muerte de este honrado fuentealameño ha producido gran pena entre cuantos le trataron, y buena prueba de ello son las necrologías que ensalzando sus virtudes publica la prensa de la Nación vecina.

Nosotros enviamos nuestro sentido pésame a sus padres y demás familia y entre ellos a su abuelo el honrado hortelano José Pedroño Arroyo y hacemos pública demostración del agradecimiento que este pueblo siente hacia la población de Mailhac por su generoso rasgo de piedad para uno de nuestros paisanos.

Descansen en paz.

Velada

Organizada por el Círculo Católico Social de este pueblo, se ha celebrado una velada para conmemorar las dadas de plata de nuestro amado monarca Alfonso XIII. Esta debía de haber tenido lugar en el salón del Círculo, pero ante su insuficiencia, fué habilitado el del Teatro, el cual fué ocupado en su totalidad.

En el escenario que estaba la Junta Directiva y nuestras autoridades se colocaron los que habían de tomar parte.

Dió comienzo por breves palabras del secretario de Círculo dando cuenta de la significación del acto, leyendo a continuación unas poesías del laureado poeta don Leopoldo Ayuso la niña Isabel Muñoz.

Acto seguido nuestro paisano y



El niño está sano

porque la madre, durante la crianza, ha atajado el menor sintoma de debilidad con el tónico-reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Este poderoso restaurador ejerce una doble acción en el organismo; duplica las energías de la madre y enriquece la secreción láctea con los elementos necesarios para una buena nutrición.

Así el niño se cria sano y robusto y la madre adquiere el vigor que ha menester para contrarrestar todas aquellas enfermedades producidas por la debilidad y el desgaste.

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Aviso Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

querido amigo don Ricardo Ortega nos deleitó con una de las mejores conferencias que le hemos escuchado. Desarrolló el tema: Alfonso XIII es con Felipe V y Carlos III la patentación de las glorias Borbónicas en nuestro suelo y la materialización del alma hispana.

Tras de estudiar los aciertos y sciencias de nuestro Rey comparándolos con los de sus dos citados predecesores y de referir varios rasgos de su vida, dijo que era la representación de la Patria teniendo parafos tan elocuentes al definir esto que arrancaron clamorosas ovaciones.

Terminó pidiendo que gravemos en nuestros corazones el lema «Patria y Rey» cantando un himno de amor a la Patria que fué interrumpido con una estruendosa ovación emocionando a cuantos le oíamos. Fué una hora lo que nos deleitó con su peroración, no decayendo un instante el interés de todos sus oyentes.

Seguros estamos que uno solo de los discursos de este ilustrado Maestro Nacional ante las multitudes, equivaldría a un triunfo superior a muchas campañas monárquicas, pues aquí, al solo anuncio de que iba a hablar nuestro querido amigo, fué lo suficiente para que lo mismo hombres que mujeres y niños, tanto del pueblo como de las afueras, pugnen por conseguir lugar para mejor oírle y hacerse objeto de incontables pruebas de admiración y cariño.

Reciba el señor Ortega nuestra felicitación que hacemos extensiva a la Junta del Círculo Católico Social por estos actos tan morales como ilustrados.

CORRESPONSAL

17 Mayo 1927

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.

Modelos variados en el BAZAR MURCIANO.

Misericordia y Maternidad

El lunes 23 entró de semana los vocales de esta Junta don José Miguel Navarro Abellán y don Fernando Ouello.

Observaciones

La evolución de la decadencia

Generalmente los pueblos adolecen de falta de fe en su propia vida. No se creen nunca capaces de nuevas conquistas, sino tan sólo de conservar aquello que les fué legado. En el ánimo del hombre vive siempre un címbre ese germen malo que le obliga a sentirse débil. Muy pocos consiguen matarlo; los más, antes bien, le alientan con sus dudas, le hacen crecer con su vagancia.

Cuando estos hombres, por ley natural de su vida, formando ciudades y estados, se contagian entre sí el mal que llevaban calado dentro y ya aunque quieran enmascararlo les sale siempre al alma.

No es ya el temor de romper viejos diques, de renovar cosas atávicas lo que les impide moverse; es, más bien un miedo enorme a lo porvenir, un pánico inencomensurable a arrojarse en empresas ignotas en las que no se puede, ni mucho menos, garantizar el éxito. De momento, en ese momento de su vida entera, se conforman con recordar las cosas pasadas, cuyo relato les brinda en en todo momento la Historia.

Nunca se ha prestado gran atención a esto, pero es posible que la historia sea un estudio pernicioso. Los pueblos se sienten grandes cuando su historia está llena de gloriosos hechos de ilustres nombres. Tienen bastantes con sus cualidades legendarias que así nunca se esfuerzan en demostrar; con el criterio esencialmen-

Bastones

Jabas-Malzas, Cerezos, Juncos, Caña Ebano Roten, Ingleses legítimos, Recibidos últimos modelos. Abaniquería de ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 22.

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

te histórico, de que el resto de los hombres participa respecto a ellos. Sin embargo, no engrandecen su propia historia ni imitan siquiera los hechos que admiran. No hay nada peor que la vida sedentaria de una gran nación, entretenida solo en los episodios pasados. Así como de la crónica particular de los pueblos, la historia chica que pudieramos llamarla, se sacan grandes enseñanzas con las que se puede dar un notable avance en el estudio de la psicología humana.

Después de los asombrosos hechos, de las raras epopeyas; de las edades, en fin, que brillaron por doquiera el saber y la gloria, vienen épocas que todos conviene en llamar decadentes. Esta decadencia que aun admitiérdola sería lógica, no existe, además. Es más bien, la crisis natural de la vida de un pueblo que descansa de la fatiga de su historia.

Por lo tanto, no debe despreciarse esta época. En ella rasca precisamente en éxito de las otras épocas futuras. Por su calidad de crítica, oriside enfermo que puede salvarse o morir, tiene la virtud de dejar libres los caminos para nuevas orientaciones. Bajo su aparente laxitud puede estar formando un nuevo plan; de su propia inmovilidad puede surgir en un momento toda la energía dinámica capaz de los grandes hechos que faltan e acaso del pensamiento al parecer estéril partirá un día la idea genial que pondrá en movimiento todas las actividades.

De todas formas es dable pensar que las épocas que hemos dado en llamar de crisis se presten mejor al avance natural de la vida de los pueblos. Y nosotros, que atravesamos tal vez una edad crítica, no debemos desallegar; quizás menos que nunca. La vista de la Humanidad se fija en dos onocidas visiones, sus pasos traspone viejos aledaños para seguir por sendas nuevas. Acaso en estos momentos que de quietud épica, la evolución, tranquila, sin llenar con sangre ni laureles páginas de la Historia prepara un paso de gigante.

RICARDO CHARLAN.

Precios del mercado

DIA 20 DE MAYO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 9'50
Tomates, 30'00
Bajocás, 20'00
Chirivías 17'50
Cebolla, seca 10'00

- Guisantes, 15'00.
Yabás 0'00.
Alcachofas, 10'00
Ajos secos 20'00
Albaricoques 20'00
Nisperos 20'00
Cerezas 35'00.
Limones, 7'50
Naranjas, mil ar 00'00
Galabazas tiernas, 0'50.
Cebolla tierna 1'50.
Lechugas 0'60

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 6'00.
Pescadilla, 4'00
Atún, 6'00
Reche 4'00
Calzon 4'00
Pajel 4'00
Olamares, 8'00
Mújol 3'00
Magre, 0'00
Salmonetes, 6'00
Sardina, 1'20

BOLETIN RELIGIOSO

Mayo-1927

Este mes consta de 31 días, Consagrado a María, Madre del Amor Hermoso.

Toque de Alba, a las cinco.
Toque de Oraciones, a las ocho y tres cuartos.

Toque de Animas a las nueve.

Santoral

DIA 21

Sábado.—San Victorio y Santa María del Socorro.

Vela y Alumbrado

Día 21.—En San Lorenzo.

Las misas y Estación a Jesus Sacramentado, serán aplicadas por el alma del señor don Félix de Bustos y Llanos.

Día 22.—Id.

Cultos

En Santa Catalina

Mes de Mayo, Todas las mañanas durante la misa de ocho y los días festivos por la tarde a las cuatro y media salve.

En San Andrés.

Mes de Mayo.

Ejercicios llamados de las Flores en honor de María Santísima del Amor Hermoso, que se practicarán a las seis de la tarde, en los 31 días del mes, en todos los cuales habrá sermón.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Otrujía, de 12 a 2

efectuado matrimonio de Carmen con el oficial francés. Lo que ignoraban uno y otro era que los jóvenes esposos y Morales debían embarcarse al día siguiente para alejarse de la Habana. Lo que si podemos decir es que firmaron un pacto misterioso, cuyos resultados no tardaron en conocer. El negro recibió veintiocho pesetas a título de prima, con la promesa de darle igual cantidad cuando hubiese ejecutado las órdenes que le diera el indio.

Al salir de la taberna, Quirino, en vez de tomar el camino de la casa alquilada por Morales se dirigió con peso rápido en dirección a la cañal situada no lejos de la Puerta de Tierra; entró en ella y se salió en todo el día.

Como sabemos, la salida del «Marsouin» está fijada para el día siguiente. Por la mañana Tanora de fué a pie hasta el puerto, tomó una lancha, llegó al navio francés y preguntó al ca-

pitán Lemonnier a que hora debía estar a bordo, así como su mujer y su cuñado

—Caballero—respondió el digno normando, podéis venir a las dos y media; a las tres empiezo el raftaje de la mara y debo ayudarnos a salir del puerto; a las tres y media, haré levantar ancla y orientar el velamen; venos gais más tarde de la hora que os he dicho, por que a pesar de mi profundo respeto hacia vos, y el vivo deseo de complaceros, confieso que sería imposible esperaros... Tengo mucha prisa por alejar a la inconsolable señorita Anunciata de esta ciudad, que le trae a la memoria tan dolorosos recuerdos.

—Magníficos ideas que aplaudo con todo mi alma... Por otra parte, estáis completamente tranquilo; seremos caestós.

Tancredo abandonó el buque, y una vez en tierra, fué a despedirse de sus ex patronos, Eloy Sandrie y la señora Ivona. Aquellos buenos bretones no volvían de su asombro al sa-

ber el modo ingenuo en que se había verificado su enlace.

—Caballero—murmuró Eloy Sandrie,—deso que Dios os de en vuestro matrimonio toda la felicidad que merezcáis...

—Lo mismo os digo—añadió a su vez la señora Ivona moviendo la cabeza,—pero en nuestra Bretaña no se casan de ese modo.

—Dirías que me pronosticaste sinsabores en mi nuevo estado—añadió Tancredo sonriendo.

—Santa Ana de Aray me libre de ello!—replicó la anciana mujer,—pero ¡qué queréis, caballero! soy como el cura de nuestra parroquia, que no encontraba matrimonio bueno si no se efectuaba en la Misa mayor.

El joven marinero devolvió a la señora Ivona algunas pequeñas cantidades adelantadas durante su enfermedad para el médico y las medicinas. Se despidió de aquellos excelentes bretones, que llevaban de enternecimiento al pensar que Tancredo volvía a ver a Francia, su patria común.

—Si contestó el indio.
Minutos después, los nuevos compañeros estaban instalados en un cuarto interior de aquellos establecimientos de bebidas situados alrededor del puerto que quedan abiertos día y noche. No nos detendremos a narrar a nuestros lectores la conversación que tuvieron el negro y Quirino; solo diremos que al cabo de media hora, el indio estaba enterado de cuanto pasaba en la nueva morada de los gitanos, y hasta el

Información de Guerra

Por los Ministerios

Unos juegos florales

Asambleas y conferencias

Una Nota de Abastos

El Gobierno a la Coruña

Autorizando al ministro para que realice obras por administración

Par telegrafo de la tarde Madrid. Se han firmado las siguientes disposiciones de Guerra.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo a general de brigada Fermín de Sojo.

Pasando a la segunda reserva al también general de brigada Carlos Gómez Aboey.

Autorizando al ministro de la Guerra para que en las formalidades de subasta realice obras por administración en campaña comunicaciones, transmisiones, agudadas y alojamientos circunstantes.

La ciudad Universitaria

Por telegrafo de la tarde Madrid.—Siguen recibiendo en Palacio numerosos donativos con destino a la ciudad Universitaria.

El Monarca muéstrase satisfechísimo de la acogida que ha tenido su idea confiando en que con la largueza del pueblo español se verá pronto realizada una de sus más ardientes iniciativas.

Nuevos ofrecimientos

Entre los ofrecimientos que se han recibido en la Diputación provincial para la organización de la proyectada corrida de toros a beneficio de la ciudad Universitaria están los del Niño de la Palma, Fortuna y Chicuelo, el de la señorita Mary Torres, hija de un profesor de equitación que hará el despejo, los de los duques de Tovar y doña Carmen de Fedezloco que ofrecen regalar las moñas.

Dos noticias

La crisis hullera en Oviedo. Sobre la tasa del trigo

Por telegrafo de la noche Oviedo. En el salón de actos del ayuntamiento se han reunido representantes de todos los de la provincia y trataron de la crisis hullera que se viene sufriendo en toda la cuenca carbonífera y del medio de conjurarla.

Se sometieron a discusión varios proyectos y por mayoría de votos se acordó solicitar del Gobierno la aplicación de un real decreto que favorezca el desenvolvimiento de esta industria.

Ni el Ayuntamiento ni las otras corporaciones asturianas han podido conjurar el peligro, ni sus estragos.

La tasa del trigo

Madrid.—Se ha elevado al Gobierno un razonado escrito en el que se le pide se restablezca la tasa mínima del trigo.

Ese escrito ha sido redactado por la Liga de campesinos y la tarifa que puede ser aplicada oscila entre cuarenta y seis y cuarenta y siete pesetas los cien kilos.

En Cartagena

Función a beneficio de los obreros mineros parados

Por telegrafo de la noche Cartagena.—En el Teatro Principal se ha celebrado una función a beneficio de los obreros mineros parados.

Se puso en escena la obra de Joaquín Dicenta «El señor Feudal» y el bonito diálogo «Mañana de sol» de los hermanos Quintero.

Dado el carácter benéfico de esta fiesta el teatro estaba ocupado en todas sus localidades.

Han cedido sus derechos la sociedad de autores, el dueño del teatro, los músicos y personal.

Primo de Rivera es visitado por un arzobispo y un general

Por telegrafo de la noche Madrid.—El jefe del Gobierno fué visitado en su despacho oficial del Ministerio de la Guerra por el arzobispo de Tarazona, el general Burguete y el representante de España en las conversaciones que siguen en Francia sobre la cuestión de Tánger, Aguirre de Carcer.

Terminada su labor oficial marchó al Tiro de Pichon donde almorzó con el Rey y varios aristócratas.

El ministro de Trabajo recibió la visita del Gascón y Marin que marchan a Ginebra a la Conferencia Internacional del Trabajo.

Lleva la representación de España y fué a despedirse de Aunós.

Banquete a un ministro francés

Al banquete que se ofrecerá al ministro de Comercio francés asistirán Primo de Rivera, el ministro de Hacienda, el embajador francés, el ministro de Trabajo y otras personalidades.

De la falsificación de billetes

El jefe de los trabajos de falsificación se llama Ramón y el organizador del plan a seguir un dueño del hotel

Por telegrafo de la tarde Barcelona.—La policía que con tanto acierto intervino desde los primeros momentos en la descubierta falsificación de billetes del Banco del Brasil ha llegado a la meta de sus averiguaciones sobre este hecho.

Se ha sabido que el jefe de los trabajos de falsificación de billetes es un sujeto llamado Ramón y que el organizador del plan a seguir y colocación de billetes no ha sido otro que el dueño del P. L. Hotel de Lorida que fué detenido en los primeros días. El artista que hizo el dibujo para la falsificación ha sido Valcorba y en su domicilio además de varios útiles de la profesión se le han encontrado algunas planchas.

Aunque se desconoce el número de billetes falsificados, parece ser que exceden de 40 mil.

De la esfera deportiva

Ya se habla de traspasos.—Un combate con Paulino

Por telegrafo de la noche Barcelona.—Parece ser que el notable jugador José Luis Zabala que pertenece al Real Oviedo y que jugó hace dos temporadas en el Español de Barcelona, entrará a formar parte del Badalona F. C.

Además se habla de otra serie de cambios de camiseta que sería interminable.

Un combate con Paulino

Nueva York.—Se habla en estas fechas deportivas de un próximo combate entre el notable púgil vasco Paulino Uzcudum y Naoney.

A Paulino se le asegura la misma cantidad gane o pierda.

Se celebrarán en la Zarzuela y los presidirán las hijas de Primo de Rivera

Por telegrafo de la noche Madrid.—Los juegos florales que se celebrarán en el Teatro de la Zarzuela serán presididos por las hijas del general Primo de Rivera.

Los han organizado los directivos del Casino con la cooperación de distinguidas personalidades.

Las guarniciones de servicio en Murcia, Granada y Valencia han prometido el envío de artísticos bouquets de flores para esta fiesta.

El estado de Gitanillo

Dentro de la gravedad sigue mejorando el diestro

Por telegrafo de la noche Madrid.—El diestro Gitanillo continúa mejorando, aunque no haya desaparecido la gravedad de su estado. Le ha decrecido la fiebre y ha dormido durante intervalos bastante considerables.

El doctor Segovia y sus ayudantes no cesan de reconocerle, por si se presentara alguna complicación, que se desecha.

De Zaragoza siguen recibiendo telegramas interesándose por el estado del diestro y algunos han pedido conferencia al poderado y mozos de este que de Gitanillo.

La Bolsa

Table with 2 columns: Cotización del día 20 and values for Interior, Amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos, Libra, Dollars.

Conferencias sobre Colón

Un historiador peruano afirma que era catalán

Por telegrafo de la noche Barcelona.—El historiador peruano Ulloa va a pronunciar una conferencia sobre Cristóbal Colón sosteniendo su punto de vista de que ha nacido en Cataluña.

El día 27 de este mismo mes dará otra nueva conferencia y demostrará la falsedad en que se incurrió al estimar como patina de origen del descubridor de las Américas a Génova.

Ulloa en su charla con los periodistas ha dicho que tiene datos concluyentes para asegurar que Colón es catalán y mucho más contundente es para demostrar que no fué genovés.

Las bromas son de alivio

En pasado fecha maltrató a su padre y ahora le ha tocado en suerte a su esposa

Por telegrafo de la noche Las Palmas.—El carretero Sebastián Antelo, que estuvo ya en la cárcel por hacer objeto de malos tratos a su padre y algunas otras personas de su familia, ha sido detenido por la guardia civil.

Se le acusa de haber producido diez heridas graves la mayoría de ellas a su esposa que estaba embarazada.

Con un cinismo loco se presentó al juez y negó el hecho, que fué presenciado por muchos vecinos.

A estos han prometido al salir de la cárcel reprimir por haberle notado, y la amenaza ha causado efectos deprimentes.

Se clausura la del ahorro y se habla de la arrocera y de la de pósitos

Por telegrafo de la noche Madrid.—En el Palacio de Comunicaciones ha tenido lugar la Asamblea de clausura de las Instituciones de Ahorro y Previsión.

Presidió el ministro de Trabajo que pronunció breves frases de elogio por el éxito de estas Asambleas.

Conferencia arrocera

La conferencia arrocera que había de celebrarse en Valencia en fecha posterior se ha anticipado a 4 de Junio.

El Gobierno mandará una representación.

Los refinadores de petróleo

Presididos por Primo de Rivera se reunieron los importadores y refinadores de petróleo.

La Asamblea de pósitos

Se ha inaugurado la Asamblea Nacional de Pósitos pesadores habiendo asistido 200 representantes.

Presidió esta Asamblea Saralegui y se trató de la creación de escuelas de pósitos y cursillos de enseñanza para el desarrollo de estos entre los infantiles.

Los dramas de la aviación

Sigue sin aparecer el "Pajaro Blanco"

Por telegrafo de la noche Londres.—Cuantas indagaciones se han hecho para averiguar el paradero de los tripulantes «El Pajaro Blanco» han dado resultado desfavorable.

Ni la aviación ni los buques que recibieron ordenes de lanzarse a la busca de esos aviadores han traído nuevas noticias.

Los remolcadores que salieron de Boston tornan a la bahía, apesar de que el capitán de un vapor alemán asegura que no había desaparecido.

Lo que se dijo de que los aviadores se hallaban en cabo Cornualles se ha desvanecido, pues la noticia que ha sido lanzada por un periodista no ha tenido confirmación.

Sentencia del Tribunal de la Rota en la petición de nulidad de un matrimonio de un príncipe

Por telegrafo de la noche Roma.—El tribunal de la Rota ha declarado nulo el matrimonio contraído entre el príncipe de Piess y su esposa Mary Theresa Cornwallis.

En la sentencia se niega la petición fundándose en que no se ha probado que el matrimonio se verificó por coacción.

El príncipe citado contrajo matrimonio en 1891 con la señorita y se divorció en 1922.

En el año 1925 volvió a contraer matrimonio con la señorita Ottilde de Silva.

Proyectos de un autor

Benavente quiere descansar hasta Septiembre

Por telegrafo de la noche San Sebastián.—Jacinto Benavente el popular comediógrafo ha hecho interesantes declaraciones a un periodista sobre sus proyectos.

Le manifestó que pien a descansar hasta Septiembre y no en sitio determinado.

Y añadió que en ese mes acabará una obra que deberá entregarse a Margarita Xirgu y empezará otra que ha de estrenar Lola Membrives en el mes de Octubre.

El lugar del estreno será la Corte

El comercio azucarero dice esa Nota goza de libertades

Por telegrafo de la noche Madrid.—La Dirección general de Abastos ha redactado una Nota de a que ha facilitado copia a la prensa en la que niega las afirmaciones que han hecho los remolcadores en una moción elevada al Gobierno en la que solicitan se les conceda autorización para convocar a la conferencia nacional Azucarera.

Dice la nota que la oportuna intervención gubernativa en este asunto reguló en su día y perfectamente el comercio azucarero que ahora goza de libertades y no tiene tabas para su circulación.

España en Marruecos

Se elogia al comandante Bueno por las últimas operaciones y éste a su vez lo hace de Amarusen

Por telegrafo de la tarde Mejilla.—El comandante Bueno ha sido felicitado por el éxito de las operaciones realizadas con las tropas de la idala que toma parte el caid Amarusen.

Esta idala formaba parte de la columna del teniente coronel Capaz y el comandante Bueno ha hecho extensivos elogios a Amarusen de cuya habilidad para combatir eleva con siderablemente.

Manifestó que entre Amarusen y varios oficiales que le acompañaban cogieron al enemigo 150 muertos.

Obras en Villa Sanjurjo y exposición de armamento

Por una comisión de ingenieros se estudia cuanto se relaciona con la construcción de un puerto en villa Sanjurjo.

Ante el anuncio del próximo comienzo de las obras varias casas comerciales han pedido terrenos para el establecimiento de sus negocios.

Además se preparan locales en villa Sanjurjo para la exposición del armamento que se ha cogido al enemigo y se anuncia que vendrá a inaugurar esa exposición el Alto Comisario.

Llegada de turistas

Se espera la llegada de turistas franceses que visitarán Alhucemas y otras poblados del interior.

Temporal de lluvias

Mejilla.—En Villa Sanjurjo continúa el temporal de lluvias, lo cual ha perjudicado algo las labores de fortificaciones y castigo de los rebeldes. El tiempo tiende a mejorar.

Organización de una columna

En Ketama se ha terminado de organizar una columna para que recorra toda la confederación de Senhaya.

Todavía no se ha designado quien irá mandando esa columna ni los oficiales que le acompañarán.

Será casi toda la columna a base de tropas españolas y una pequeña parte de indígenas.

Concesión cruces y devolución del obsequio

Se han concedido grandes cruces de la Legión de Honor a los generales Castro Girona y Berenguer y han sido nombrados comandadores los generales Girona, Aigav, Souza Carrasco y Goded.

Esta misma distinción ha sido otorgada a varios coroneles, y otras condecoraciones a numerosos jefes y oficiales.

El Gobierno español ha correspondido a este acto de delicadeza y atención condecorando a varios jefes y oficiales iraníes.

Dos noticias

Se ha terminado de organizar un hospital destinado a la columna de reserva de Tetuan.

Se han recogido cien fusiles más a los rebeldes.

Se confirma que aquel se trasladará a esta capital este verano

Por telegrafo de la noche Madrid.—El alcalde de la Coruña estuvo conferenciando con el ministro de la Gobernación.

Le expuso el programa que se desarrollará durante la estancia del Gobierno y demás ministros en aquella ciudad y le preguntó la fecha en que esa visita tendría efecto.

Martínez Anido le confirmó la visita, pero no pudo darle la fecha fija por tenerlo que acordar el Gobierno. El ministro dijo a los periodistas lo tratado en esta conversación y que el aunque se quedaría por esa época en la Corte a Coruña algunos días.

No hubo despacho

Por telegrafo de la tarde Madrid.—Los ministros no han tenido despacho.

Primo de Rivera marchó al Tiro de Pichón y a la Casa de Campo, almorzando con el Rey.

Las desgracias de la velocidad

En la carretera de Cuenca chocan una camioneta y un carro y en Castellón vuelca un automóvil

Por telegrafo de la noche Cuenca.—En la carretera general y en una de las curvas chocaron una camioneta de servicio de transportes que iba cargada de madera y un carro que llevaba arroz y otros géneros.

A consecuencia del choque resultó muerta una de las caballerías y con averías la camioneta.

Vuelca un coche

Castellón.—Al dar un exagerado viraje para impedir un choque con un árbol voló un automóvil que iba ocupado únicamente por el conductor. Este resultó ileso.

NOTICIAS

Toma de dichos

Ante el coadjutor de la parroquia de San Lorenzo de esta ciudad se ha celebrado la toma de dichos de la bella señorita Josefina Valenzuela y nuestro amigo el culto maestro nacional don Pedro Pérez Gonzalez.

Como testigos firmaron el acta nuestros amigos los señores don Julio Sánchez Buendía y don Ginés Aliaga Arroniz.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados en el domicilio de la novia con dulces, licores y habanos. La boda se celebrará en el mes próximo.

PERDIDA muy importante sufrirá usted en sus intereses si no compra MEDIAS Y CALCETINES

a precios de Fábricas en la ABANQUERIA DE RAYNBLI

Platería, 22. (Precio fijo)

Asuntos militares

Deben presentarse en este Ayuntamiento, Negociado Rame de Guerra, los soldados de los Regimientos de Infantería de Cartagena número 70 y Mallorca número 18, Diego Gonzalez Clemente y Daniel González Egca, para entregarles documentos que les interesa.

Espectáculos

Cine.—Cine por tarde y noche. Ortiz.—Cine. Debut de María Antinea, Pilar J. enense y Resurrección Quijano. Media Luna. Cine permanente. Popular.—Cine.

Advertisement for 'La Pilarica' ZAPATERIA GONZALEZ, AcREDITADA Casa, Recibidos últimos modelos, Altas Novedades, PUXMARINA, 6. El próximo domingo Exposición.